

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Continua ardiendo sin control el incendio declarado esta mañana en Tafalla

*El fuego avanza en dos flancos de unos 6 kilómetros, en los que trabajan los bomberos del Gobierno de Navarra y dos secciones de la Unidad Militar de Emergencias*

Jueves, 25 de agosto de 2016

El incendio declarado este mediodía entre las localidades de Tafalla y de Pueyo sigue avanzando sin control en dos frentes de unos 6 kilómetros de longitud cada uno tras haber afectado ya a un perímetro a superior a las 2.000 hectáreas. Durante toda la noche trabajarán en la zona los bomberos del Gobierno de Navarra y dos secciones de la Unidad Militar de Emergencias (UME), a la espera de que se incorporen los medios aéreos en cuanto las condiciones de visibilidad lo permitan.



Javier Bayona, Agustín Gastaminza y la consejera Beaumont, en Pueyo.

Por el momento se mantienen las adversas condiciones climatológicas, con temperatura elevada y vientos del suroeste intensos, aunque las previsiones apuntan a una relativa atenuación de la fuerza de las rachas, que a última hora hicieron que las llamas saltasen la balsa del Canal de Navarra próxima a Artajona.

A pesar de la elevada dimensión del perímetro, se prevé que la superficie realmente quemada sea menor porque es posible que el fuego haya saltado por encima de zonas de depresión dado lo irregular del terreno y por la rapidez con la que han avanzado las llamas, 10 kilómetros en algo más de tres horas, factor que hace suponer también que los daños sean menores ya que los árboles han estado parcialmente expuestos al fuego y no durante mucho tiempo.

En estos momentos, las 23 horas, trabajan en el dispositivo de extinción dotaciones de bomberos del Parque Central y de los comarcas de Tafalla, Estella, Lodosa, Peralta, Tudela, así como una más del de Sangüesa. Son en total 18 dotaciones de bomberos, 60 personas, a las que hay que sumar bomberos fuera de servicio de diversos parques que se han sumado voluntariamente a los compañeros que están en el lugar. A las 21 horas se han incorporado dos secciones de la UME, con unos 100 efectivos. Durante toda la jornada han contado con el apoyo de tres helicópteros, tres avionetas (una con base en Noáin y dos en Agoncillo,

La Rioja) y dos hidroaviones (con base en Zaragoza). Todos ellos se reincorporarán mañana, en cuanto las condiciones de visibilidad lo permitan.

Asimismo, también se encuentran en el lugar personal del Guarderío Forestal, que ha aportado tres máquinas bulldozer para realizar cortafuegos; la Policía Foral, que realiza la investigación; y la Guardia Civil. También colaboran personas voluntarias, la DYA y agricultores perimetrando con tractores el flanco este del incendio. El fuego continúa sin afectar a núcleos de población.

### **Agradecimiento del Gobierno de Navarra**

La consejera de Presidencia, Función Pública, Interior y Justicia, M<sup>a</sup> José Beaumont, acompañada por el director general de Interior, Agustín Gastaminza, se ha desplazado hasta Pueyo para conocer in situ la labor del dispositivo de extinción, coordinado por el director del Servicio de Bomberos de Navarra, Javier Bayona, desde el Puesto de Mando Avanzado instalado en las inmediaciones de las piscinas de este municipio. En declaraciones a los medios de comunicación, la consejera Beaumont ha agradecido en nombre del Gobierno de Navarra la colaboración de los vecinos y vecinas de la zona, así como el trabajo que realizan todas las personas integrantes del dispositivo.

Asimismo, la consejera Beaumont ha manifestado que está recibiendo llamadas de varios ayuntamientos ofreciendo sus recursos para colaborar en las tareas de extinción, como por ejemplo los de Tudela y Tafalla, que han puesto a disposición del Gobierno de Navarra al personal de sus brigadas municipales.

### **Una colilla arrojada en la autopista**

La investigación preliminar de la Policía Foral, determina como punto de inicio del incendio el pk 54,5 de la AP-15, en el término de Tafalla. Los agentes trabajan con la hipótesis de que la causa del fuego pueda ser una colilla arrojada desde un vehículo.



El fuego avanza con dos frentes de unos 6 km.

El Gobierno de Navarra solicita a la ciudadanía que no vaya a la zona del incendio, para que así queden las vías libres para el operativo desplegado. Asimismo, pide a los conductores y conductoras que circulen por carreteras de esta área que no se detengan, para no dificultar el tránsito de los vehículos movilizados por el dispositivo.

El fuego no afecta a la Autopista de Navarra (AP-15), ni a la carretera que une Pamplona con Tudela (N-121), ni al tráfico ferroviario entre Pamplona y Zaragoza, que se ha visto interrumpido durante 30 minutos a primera hora de esta tarde, entre las 13.40 y las 14.10 horas.

Por su parte, a la hora de redactar esta información, en la red secundaria está cerrada una carretera para facilitar las tareas de extinción, es la que une Olcoz con Artajona (NA-6020). A lo largo del día también se han visto afectadas otras tres, las que van de Tafalla a Pueyo (NA-8607), de Tafalla a Artajona (NA-6030) y de Campanas a Puente La Reina (NA-601).

Los últimos datos, registrados a las 20.10 horas, de la estación meteorológica automática del Gobierno de Navarra instalada en El Carrascal, zona cercana al incendio, arrojan una temperatura de 28,8 ° C, una humedad relativa del 23% y rachas de viento de 16,6 km/h. La previsión meteorológica apunta a un descenso de la velocidad del viento durante esta noche y mañana viernes, aunque se mantendrán las altas temperaturas y la baja humedad.

### **Galería de fotos**



Las operaciones se dirigen desde el puesto de mando avanzado instalado en Pueyo.